

*Desarrolla su programa educativo en el Colegio Salesianas de Villaamil*

# La Fundación Valsé y su 'Proyecto Chapuzón', casi dos décadas ayudando a menores

*ANDREA COTARELO*

La Fundación Valsé lleva desde 2004 ayudando a los más jóvenes de Tetuán desde el Colegio María Auxiliadora-Salesianas de la calle de Villaamil, a través de proyectos educativos. Entre ellos destaca el 'Proyecto Chapuzón', orientado a niños y adolescentes en situación de vulnerabilidad o exclusión social, y cuyo objetivo fundamental es desarrollar una actitud crítica y responsable ante la vida, fundamentada en valores humanos como el respeto y la tolerancia, para encontrar su propia motivación.

A través de sus trabajadores sociales, logopedas y coordinadoras se enseña a utilizar adecuadamente técnicas de resolución de conflictos para que, cuando su paso por el proyecto acabe, estén plenamente capacitados para enfrentarse a cualquier problema personal o profesional.

El proyecto, que da servicio a más de 50 familias del barrio, es uno de los más longevos de la Fundación Valsé y cuenta con un carácter participativo, que convierte al menor en protagonista de su vida y en parte activa de un movimiento de transformación social. Así, además de apoyo psicopedagógico o refuerzo educativo, el 'Proyecto Chapuzón' organiza campamentos y colonias urbanas, meriendas saludables o acompañamiento individualizado y familiar, entre otras actividades.

En el proyecto trabajan graduados en magisterio, educación y trabajo social, psicología y logopedia, además de administradores encargados de la gestión y organización de las actividades. Además, cuentan con alumnos universitarios en prácticas, que en ocasiones colaboran como voluntarios.



Una de las actividades del 'Proyecto Chapuzón' (Foto: Fundación Valsé).

## FAMILIAS CONTENTAS

Las trabajadoras insisten en que uno de los factores más importantes para que el proyecto siga teniendo éxito después de tantos años es el trato con las familias: más del 97 % de ellas están contentas con la evolución de sus familiares en el proyecto. Por esto, se realizan también actividades extraescolares conjuntas con ellas, y los jóvenes realizan colonias y salidas culturales por Madrid durante los veranos. Unas actividades a las que se suman numerosos voluntarios que colaboran con la fundación durante el curso escolar, ya que otro de los objetivos del proyecto es fomentar el voluntariado.

La Fundación Valsé cuenta con la colaboración de la Fundación 'la Caixa' y desarrolla otros programas socioeducativos tanto fuera como dentro de Madrid, entre los que destacan el 'Proyecto Puzzle', en Fuencarral-El Pardo, o

el 'Proyecto Trampolín', en Ciudad Lineal.

De este proyecto forman parte niños dominicanos, marroquíes o jordanos y, aunque durante el curso actual la mayoría de los jóvenes cuenta con nacionalidad española, muchos de ellos no hablan castellano con fluidez, debido a que sus padres emigraron de sus países de origen.

Los psicólogos que trabajan junto a ellos les guían y enseñan a ver sus propias cualidades. La mayoría de profesionales siguen teniendo contacto con los jóvenes después de su paso por el proyecto y comparten, muchos de ellos, sus primeras experiencias laborales; algunas de estas obtenidas gracias a la fundación, ya que otro de los objetivos del 'Proyecto Chapuzón' es facilitar el trabajo en red entre entidades públicas y privadas. En la calle de Villaamil, 18 saben que tienen siempre un lugar seguro al que pueden volver.